



Socialistas y conservadores vascos se desmarcan de las celebraciones del Aberri Eguna y proponen otras fechas

Gregorio Ordóñez sugiere la celebración de un «día institucional» de la Comunidad Autónoma Vasca, que podría ser el 31 de julio

BILBAO. El Partido Socialista de Euskadi y el Partido Popular se desmarcaron ayer en sendos comunicados de las celebraciones y significado del Aberri Eguna, festividad que conmemoran hoy todas las fuerzas abertzales de Euskadi. A su vez, propusieron distintas fechas para festejar un «día institucional» de la Comunidad Autónoma Vasca.

El PSE-EE equipara la celebración del Aberri Eguna a del aniversario de aprobación del Estatuto de Gernika (25 de octubre), siendo este último el que «constituye el mejor punto de encuentro de todos los vascos y nuestro mejor horizonte político en España y Europa», según manifestaron fuentes socialistas.

Las aspiraciones del pueblo vasco, según el PSE-EE, «se hallan perfectamente resueltas en el marco estatutario», mediante el cual quedó constituido un Parlamento «que configura la voluntad de la nación vasca y un Gobierno pluralista formado por fuerzas nacionalistas y no nacionalistas».

Partidos necesarios

En opinión de los socialistas vascos, el compromiso del pueblo vasco debe encaminarse hacia la renovación de los principios de pluralidad, tolerancia y modernidad, unidad y progreso. En el apartado de tolerancia, el PSE-EE señala la necesidad de que las fuerzas políticas «renuncien a la pretensión de representar a todo el pueblo vasco, asumiendo que todas las fuerzas políticas, salvo los terroristas, son igualmente necesarias y representativas». «Una Euskadi plural -añade-, donde la diferencia, lejos de considerarse un defecto, se estime la señal de identidad más preciada y, por tanto, nuestro ser euskaldun esté abierto a otras comunidades».

La unidad se reflejaría, en opinión del PSE-EE, en torno a unas instituciones democráticas «que representen a todo el país y que son el reflejo del sistema democrático en el que vivimos». En cuanto a una Euskadi en progreso, la Comisión Ejecutiva de los socialistas vascos, ve la necesidad de «un gran esfuerzo entre todos para afrontar la superación de la crisis económica para generar empleo y redistribución social».

Tras casi quince años de autogobierno y con una Unión Europea en marcha, los socialistas, que se muestran optimistas sobre el fin de la violencia, creen que los vascos deben «concentrar los esfuerzos en levantar el país de la crisis y construirlo en paz y en tolerancia».

Día de San Ignacio

Por su parte, el portavoz del Partido Popular del País



Los congregados en torno a los representantes de los grupos independentistas, cerca del Arbol de Gernika (Foto Arambalza)

Vasco, Gregorio Ordóñez, propuso ayer cambiar la actual celebración del Aberri Eguna por un «Día Institucional» de la Comunidad Autónoma Vasca, que podría fijarse el 31 de julio, festividad de San Ignacio de Loyola.

Ordóñez señaló, en un comunicado, que los actos que anualmente se celebran con motivo del Aberri Eguna «no tienen ningún sentido» ya que se realizan «bajo las banderas de los distintos partidos políticos».

Por el contrario, consideró que «el día de la Comuni-

dad Autónoma Vasca debería tener carácter institucional, agrupar a todos los vascos al margen de ideologías y servir para unir y no dividir».

Según el dirigente conservador, «el 31 de julio, San Ignacio de Loyola, podía ser una propuesta para celebrar ese día institucional del País Vasco, ya que no hay otro vasco que pueda representar mejor el carácter universal y emprendedor de nuestras gentes».

«Somos españoles»

En su comunicado, Ordó-

ñez aseguró que no hay dudas en el Partido Popular de que «somos españoles, siendo vascos, al igual que pertenecemos a la Comunidad Autónoma Vasca» a través de Alava, Bizkaia o Gipuzkoa; «son "patritas" no excluyentes que caben todas en nuestro corazón».

«El Aberri Eguna, hoy por hoy, sólo sirve para que determinados dirigentes digan tonterías como el factor Rh negativo de los vascos o la independencia de Euskadi: la única independencia por la que nosotros trabajamos es la individual, la que pasa

por el bienestar de todos y cada uno de los ciudadanos; las restantes independencias son "cantos de sirena" que no sirven para nada», añadió el portavoz del PP en el País Vasco.

Por otra parte, Ordóñez instó al PNV y al PSE-EE a que celebren «juntos» el Aberri Eguna, ya que, en su opinión, «sus votos al final siempre confluyen para repartirse la "tarta" del poder».

Actos del Aberri Eguna

Los partidos abertzales celebrarán hoy el Aberri

Eguna con mensajes centrados en la grave crisis económica que atraviesa Euskadi.

Además de la crisis, la celebración del Aberri Eguna por las juventudes del PSE-EE, tras once años en los que los socialistas no han conmemorado este día y la falta de un acto de lo que fue Euskadiko Ezkerra, ya que Euskal Ezkerra -su escisión- lo celebra junto a Eusko Alkartasuna y EE no organiza ninguna celebración tras fusionarse con el PSE-PSOE, son las notas características de la edición de este año.

El PNV, que como en los últimos años reunirá a sus militantes en Donostia y Bilbao, conmemorará el Aberri Eguna bajo el lema «En un mundo nuevo, una Euskadi nueva» y con la idea de que «la independencia de nuestro pueblo empieza por la economía» como eje de su discurso.

Los oradores del PNV serán el presidente del EBB, Xabier Arzalluz, y el portavoz de la ejecutiva, Joseba Egibar. Por primera vez desde que ostenta la Presidencia del Gobierno vasco, José Antonio Ardanza, no intervendrá en los actos organizados por su partido, ya que disfruta de unos días de descanso. Ardanza obtuvo permiso del Euzkadi Buru Batzar para no participar en el Aberri Eguna.

Herri Batasuna destacará la grave situación económica celebrando el Aberri Eguna en la margen izquierda de la ría del Nervión, una de las zonas más afectadas por la crisis, con sendas marchas desde Bilbao y Santurtzi hasta Barakaldo, donde tendrá lugar una manifestación y un mitin, con Jon Idigoras de orador. «Nuestro porvenir económico, la independencia» es el lema de la coalición radical para esta edición, precisamente la idea contraria a la defendida el PNV, que en su tradicional documento político para el Día de la Patria Vasca señala que la competitividad económica es un paso previo a la independencia.

Eusko Alkartasuna y Euskal Ezkerra convocarán a sus afiliados en el polideportivo de Anoeta, en Donostia, bajo el argumento «Con la fuerza del nacionalismo, EA más EUE». En el acto político participarán sus principales dirigentes, con Carlos Garaikoetxea y Xabier Gurrutxaga al frente, para apostar por la construcción nacional, basada en el progreso y la solidaridad, y el autogobierno como medio para afrontar la crisis.

Las Juventudes del PSE-EE han organizado un acto festivo-político, bajo el lema «El día de todos», en la localidad vizcaína de La Arbolea, que se iniciará con una marcha cicloturista desde Portugalete.

Grupos independentistas denuncian en Gernika la falta de unidad de los abertzales

GERNIKA. Grupos independentistas denunciaron ayer en un acto celebrado en la Casa de Juntas de Gernika la falta de unidad de los partidos abertzales, que consideraron «imprescindible» para lograr la soberanía de Euskadi. Al acto convocado por Bai Independentziari, Euskaria, Herria-Eliza 2000, Herrien Liga y Abertzaleok asistieron, no obstante, miembros y dirigentes de Eusko Alkartasuna y Herri Batasuna, así como el ex eurodiputado de HB, Txema Montero.

Los grupos independentistas reclamaron que la unidad de acción abertzale debería comenzar por la celebración de un Aberri Eguna unitario, aunque mientras esto no ocurra invitaron a todos los nacionalistas a acudir a los diferentes actos convocados por cada partido para conmemorar el Día de la Patria Vasca.

Los asistentes al acto, entre los que se encontraban seguidores del FC Barcelona, que esta tarde se enfrenta al Athletic en Bilbao, mostraron su apoyo a los citados grupos independentistas firmando el manifiesto realizado para este acto.

Dichos grupos independentistas habían cursado invitaciones para que asistieran a este acto a todas y cada una de las fuerzas y organizaciones abertzales que el pasado 18 de octubre acudieron a la manifestación en favor de la au-

todeterminación celebrada en Bilbao.

Por su parte, Euskaria celebra hoy un encuentro, también con motivo del Aberri Eguna, en el santuario de San Miguel de Aralar, en Nafarroa.

Batzarre apoya la convocatoria de HB

Por último, la agrupación política navarra Batzarre ha hecho un llamamiento a sus afiliados y simpatizantes para que participen hoy mismo en los actos con motivo del Día de la Patria Vasca convocados por HB en la localidad vizcaína de Barakaldo. Batzarre invita a acudir a esta movilización «con el espíritu de renovar los esfuerzos para mejorar las condiciones sociales, económicas y de vida de nuestro pueblo» y para «continuar en la defensa de los derechos que siguen en gran medida negados».

En este sentido, Batzarre considera que deben estar presentes en el Aberri Eguna «un amplio abanico de reivindicaciones», entre las que destaca «la defensa inquebrantable» de los puestos de trabajo, las condiciones sociales y laborales y la defensa de los sectores más empobrecidos de la sociedad. Asimismo, incluye también dentro de estas reivindicaciones «el derecho al ejercicio de autodeterminación y la plena libertad de nuestro pueblo».